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Niederschrift der 6. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Petterweil im Jahr 2022. 

Datum der Sitzung:  07. Mai 2022 

Anwesenheit Ortsbeiräte: Herr Bezkowiak, Michael  (FDP)   

     Frau Börstler, Michelle  (SPD)   

     Herr Gauterin, Albrecht  (CDU)   

     Frau Milnik, Anke  (CDU)   

     Herr Vesper, Dennis  (SPD)   

Magistrat:   Herr Theiß, Stephan 

Stadtverordnete:   Herr Schrage, Thomas / Herr Seiferth, Wolfgang  

Pressevertreter:   Herr Schenk, Jürgen (Frankfurter Neue Presse) 

Weitere:   ca. 25 Bürgerinnen und Bürger waren während der Sitzung anwesend. 

Protokollant/in:   Michelle Börstler 

Sitzungsbeginn:   10:00 Uhr 

Sitzungsende:   12:05 Uhr 

 

 

 

  



 

Niederschrift 
Ortsbeiratssitzung 

 
 

Seite 2 von 7 
 

Ausführliches Protokoll der Tagesordnungspunkte: 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

1. Eröffnung, Begrüßung Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher Herr 
Vesper eröffnet. 

1.1 Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Bei Anwesenheit von mindestens 3 gewählten 
und berufenen Ortsbeiratsmitglieder/-innen ist 
der Ortsbeirat beschlussfähig. 

Der Ortsbeirat ist beschlussfähig. 

Insgesamt sind 5 Ortsbeiratsmitglieder anwesend. 

 

1.2 Genehmigung des Protokolls Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 

1.3 Aufnahme weiterer Tagesordnungspunkte Es gab keinen Wunsch die Tagesordnungspunkte zu 
ergänzen. 

1.4 Genehmigung der Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

2. Verabschiedung der Niederschrift vom 23. 
März 2022 
 

Per Handzeichen wurde die Niederschrift einstimmig 
beschlossen. 

 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

3. Mitteilung des Ortsvorstehers 
 

Herr Vesper begrüßte alle Anwesenden und führte 
folgende Punkte auf:  

3.1 Entsorgung Grünschnitt 
 

Der Ortsvorsteher Herr Vesper sprach die 
Entsorgung des Grünschnittes an. Viele Bürgerinnen 
und Bürger entsorgen den Grünschnitt am Feldrand. 
Da häufig beim Grünschnitt auch giftiges Grün dabei 
ist, soll der Grünschnitt bitte korrekt in der braunen 
Tonne oder am Recyclinghof entsorgt werden. 

3.2 Status Dorffest Petterweil / Weihnachtsmarkt 
 

Es gab die Überlegung, anlässlich des 50-jährigen 
Jubiläums von Petterweil mit Karben, in Petterweil 
ein Stadtteilfest zu veranstalten. Durch die lokalen 
Vereine ist dieses Fest leider nicht stemmbar und es 
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ist nun ein Weihnachtsmarkt geplant. Der Standort 
ist noch nicht endgültig festgelegt. Als Datum ist das 
vierte Adventswochenende angedacht. 

3.3 Problematik Glascontainer 
 

Es soll weiterhin darauf geachtet werden, dass der 
Glasmüll bei vollen Glascontainern nicht daneben 
gestellt, sondern zu einem anderen Container 
gebracht wird. Eine Liste mit einer Aufzählung aller 
Glascontainer in Petterweil befindet sich an den 
jeweiligen Glascontainern. Außerdem wurde betont, 
dass lediglich Glasmüll in den Glascontainern 
entsorgt werden darf. Besondere „Glasarten“ wie 
z.B. ein Spiegel müssen beim Recyclinghof entsorgt 
werden. 

3.4 Poststation Es besteht die Anfrage, seitens DHL, das Petterweil 
um eine Poststation erweitert wird. Diese sei 24 
Stunden an 7 Tagen der Woche verfügbar. Als 
Standort ist das Albert-Schäfer-Haus im Nahbereich 
des Parkplatzes am Kindergarten/Spielgruppe 
angedacht. 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

4. Mitteilung des Magistrats 
 

Herr Theiß begrüßte alle Anwesenden und führte 
folgende Punkte auf: 

4.1 Status Umfrage Müllentsorgung 
 

Es wurde eine Onlinebefragung aller Karbener 
Bürger bezüglich der Müllentsorgung mit ca. 700 
Bürgern und Bürgerinnen durchgeführt. Die 
Befragung ist noch nicht ausgewertet. Sobald ein 
Ergebnis vorliegt wird dieses veröffentlicht. 

4.2 Status Glasfaser Yplay 
 

Die Vermarktungsphase vom Glasfaserausbau der 
Firma „YplaY“ wird bis zum 30. Juni 2022 verlängert, 
um die gewünschte Erreichbarkeit von 40% zu 
erlangen. Petterweil liegt bis zum heutigen 
Sitzungstermin bei ca. 20%. 

4.3 Bauabschnitt Sauerbornstraße 

 

Die Arbeiten an der Sauerbornstraße werden in vier 
Abschnitte unterteilt. Insgesamt wird die Baustelle 
zwischen 1 und 2 Jahren benötigen, beginnend ab 
voraussichtlich August 2022. Während des letzten 
Bauabschnittes wird die Ausfahrt in Richtung Karben 
komplett gesperrt sein. 
Es wurde eine Info-Veranstaltung, wie zum Start der 
Baumaßnahmen an der Alten Heerstrasse, 
angefragt. Herr Theiss sicherte zu, sich darum zu 
kümmern. 

4.4 Beschilderung „Freiwillig 30“ Bezüglich der Beschilderung „Freiwillig 30“ können 
keine Schilder mit der Aufschrift „Freiwillig 30“ an 
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der Straße angebracht werden, da die Ähnlichkeit zu 
herkömmlichen Straßenverkehrsschildern zu groß 
ist. Es wird nach einer Ausweichmöglichkeit gesucht. 

 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

5. Ergebnis Anträge vom 23. März 2022 
 

Durch Herrn Theiß wurden die Ergebnisse der 
Anträge vom 23. März 2022 vorgetragen: 

5.1 Gestaltung der Pflasterung um das Bürgerhaus 
 

Die Bauarbeiten an der Sauerbornstraße sollen ab 
August 2022 starten. In diesem Zuge soll auch der 
Gehweg neu bepflastert werden. Die Bepflasterung 
soll sich optisch am alten Ortskern orientieren. 
Eventuell wird auch der Innenbereich des Albert-
Schäfer-Hauses neu bepflastert, optisch passend zu 
den Gehwegen. 

5.2 Falkensteinstraße „Status Hochwasser bei 
Starkregen“ 

• Ergebnis Risikoanalyse für Petterweil/ 
Antrag aus Sitzung 2021.3 

 

Der Fachbereich hat vom Ingenieurbüro ein 
Leistungsverzeichnis bekommen und dieses mit 
relevanten Werten ausgefüllt. Auf Grundlage dieses 
Leistungsverzeichnisses werden wir vom 
Ingenieurbüro einen Preis und die Kosten ermitteln 
bzw. bekommen. Mit dieser Kostenprognose wird 
ein Förderantrag gestellt. In Abstimmung mit dem 
Fördermittelgeber wird dann die Ausschreibung 
erfolgen. 

5.3 Zentrale Informationsschaukästen Siehe Punkt 6.1 
 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

6. Ortsbegehung 
 

Die Ortsbegehung startete um 10:30 Uhr mit 
folgenden Themen: 

6.1 Albert-Schäfer-Haus 

• Besprechung Standort Schaukästen 
 

Es soll einen zentralen Ort geben, an der die 
örtlichen Vereine und Kirchengemeinden 
Informationen aushängen und den Ort zentral 
informieren können. Dafür wurde das Albert-
Schäfer-Haus beim Eingang zur Spielgruppe 
Petterweil vorgeschlagen. Diese Örtlichkeit verfügt 
über öffentliche Parkplätze und liegt zentral in der 
Ortsmitte. Es wäre ausreichend Platz für mehrere 
Schaukästen gegeben. 

6.2 Straßensanierung Alte Heerstraße Die Bauarbeiten Alte Heerstraße sind abgeschlossen 
und die Straße ist wieder frei gegeben. Die 
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• Markierungsarbeiten 

• Parkplätze 

• Spiegel 

• Termin? 
 

Markierungsarbeiten haben begonnen und werden 
in nächster Zeit beendet. Es soll einen Termin für die 
Anwohner geben, an diesen die Parkplätze und 
benötigten Spiegel besprochen werden sollen. 

6.3 Friedhof 

• Bepflasterung bis zum Kriegerdenkmal 

• Einweihung alte Trauerhalle 

• Weg von Kriegerdenkmal Richtung 
Sportplatz 

 

Am Friedhof soll der Weg von der alten Trauerhalle 
bis zum Kriegerdenkmal bepflastert werden. Dies 
soll noch in diesem Jahr geschehen. Hier wurde Herr 
Theiß gefragt, ob dies terminlich eingehalten werden 
kann. Er gibt an, dass die Kosten für das Jahr 2022 
offiziell eingeplant sind, aber aufgrund von 
Personalmangel die Planung noch nicht weiter 
fortgeschritten ist. Außerdem wurde vorgeschlagen 
bei den Pflasterarbeiten den Eingangsbereich zur 
Westseite ebenfalls zu bepflastern und das dortige 
Eingangstor auszutauschen. Diese Anmerkung 
nimmt Herr Theiß mit in den Magistrat. 
 
Die alte Trauerhalle wurde nach den 
Renovierungsarbeiten während der Ortsbegehung 
durch Herrn Friedrich Schwaab und Herrn Adolf Koch 
eingeweiht. Sie dankten allen an der Renovierung 
beteiligten Personen und Firmen. Die alte 
Trauerhalle ist von Mai bis November jeden Samstag 
von 10:00 Uhr bis 17:00 Uhr geöffnet. Es wurden 
Freiwillige für den Schließdienst gesucht, wofür sich 
dankenswerter Weise viele der Bürgerinnen und 
Bürger bereit erklärt haben. 
 
Es wurde überlegt, ob ein zusätzlicher gepflasterter 
Weg vom Kriegerdenkmal Richtung Sportplatz 
benötigt wird für Personen mit Gehbehinderungen. 
Dies wurde diskutiert und man einigte sich darauf, 
keinen neuen Weg zu schaffen, sondern mehr Bänke 
an den bereits vorhandenen Wegen aufzustellen. 
Auch an dem Urnen-Rondell sollen Bänke platziert 
werden. 

6.4 Leuchtturmspielplatz Riedmühlstraße 

• Status und Zeitplan 

Eigentlich soll im Jahr 2022 mit dem Ausbau vom 
Riedmühlspielplatz zu einem Leuchtturmspielplatz 
begonnen werden. Herr Theiß wurde gefragt, ob die 
Erneuerung dieses Jahr noch gestartet werden kann 
und in welchem Umfang. Herr Theiß antwortet, dass 
geplant ist den Riedmühlspielplatz sukzessive zu 
erweitern um eine Vollsperrung zu umgehen. Die 
Planung soll in diesem Jahr geschehen, konkrete 
Angaben konnte jedoch leider nicht gemacht 
werden, da der dafür zuständige Fachbereich mit 
starken Krankheitsausfällen betroffen ist. 
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6.5 Neubaugebiet „Nördlich der Fuchslöcher 

• Rückmeldung Anfrage aus Sitzung 5 

Das Ergebnis zur Anfrage aus der letzten Sitzung 
bzgl. Starkregenvorsorgeprüfung für das 
Neubaugebiet liegt vor: 

„Bezüglich Ihrer Anfrage zum Thema 
Abwasser/Entwässerung erhielten wir vom Planer 
die Rückmeldung, dass im Rahmen der Bemessung 
des Mischwasserkanals, der Überflutungshinweis für 
Wohngebiete mit einer Überflutungshäufigkeit von 
1-mal in 20 Jahren geführt wurde. Gemäß der 
durchgeführten Berechnung kann der 
Schmutzwasserkanal das 20 jährliche Regenereignis 
aufnehmen und schadlos ableiten. Voraussetzung für 
die schadlose Ableitung sind rückstausichere 
Hausanschlussleitungen der Grundstückseigentümer 
sowie ein rückstaufreier Anschlusskanal in der 
Heitzhöfer Straße.“ 

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

7. Offene Fragen, Diskussion 
 

 

7.1 Altes Tankstellengelände in der 
Sauerbornstraße 

Es wurde gefragt, was mit dem Gelände der alten 
Tankstelle in der Sauerbornstraße passiert. Da dieses 
Gelände in privater Hand ist, gibt es keine 
Informationen über die weitere Verwendung des 
Geländes. 

7.2 Heckenschnitt Es wurde angemerkt, dass manche Hecken über das 
Grundstück auf den Gehweg wachsen und es 
dadurch zu Behinderungen kommt. Herr Vesper 
appellierte an alle Bürgerinnen und Bürger die 
Hecken entsprechend zurückzuschneiden.  

 

 

Nr. Tagesordnungspunkt Inhalt, Vermerk 
 

 

8. Schließung der Sitzung 
 

Die Sitzung wurde durch den Ortsvorsteher Herr 
Vesper geschlossen. 

8.1 Sitzungsende 
 

12:05 Uhr 
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Dennis Vesper Michelle Börstler 

Ortsvorsteher Schriftführerin 
 

 


